
Saint Cyr, le 16 janvier 2023

 Tous nos Vœux pour cette 
nouvelle année 2023 

ADEEO : "Association de Défense de l’Environnement et du Cadre de vie de l’Epi d’Or".
Pour ceux qui nous liraient pour la première fois, n’hésitez pas à aller sur notre site web (en bas de page 
de cette lettre), Vous y trouver nos statuts et nos communications passées vous permettant de mieux 
nous connaitre.

Chers adhérents,

2022 a été l’année la plus chaude jamais enregistrée en France et l’hiver n’est pas 
encore bien froid. C’est bien pour nos factures de chauffage mais cela ne fait que 
confirmer le changement climatique en cours (s’il fallait encore le faire). La France 
reste un pays où il fait bon vivre et nous vous souhaitons ainsi qu’à vos proches, nos 
meilleurs vœux de santé, réussite et bonheur pour cette nouvelle année 2023.

Il y aurait bien d’autres choses à dire sur la situation du moment mais nous nous 
contenterons de vous faire ici un bref exposé des sujets sur lesquels nous  travaillons ou
sur lesquels nous essayons d’avoir une modeste influence.  

Depuis la réunion de juin 2022, les travaux de la commission des circulations douces 
(circulation, stationnement des vélos et autres engins mais aussi piétons) n’ont pas 
avancé pour nous. A cette réunion participaient la DDE, VGP, le département, la mairie 
et quelques habitants du quartier du monde associatif (ADEEO, VeloStCyr…). Nous avons
exposé et débattu d’un certain nombre de demandes et remarques pour le quartier et 
nous attendons aujourd’hui le compte-rendu cette réunion promis depuis la fin de l’été. 
Le retard serait dû au décalage à l’automne des réunions de 2 autres quartiers, ce qui a
empêché semble-t-il le travail de synthèse global par l’équipe de la mairie. Nous 
espérons le compte-rendu avant le printemps et les réunions de terrain qui vont 
permettre d’échanger concrètement sur les problèmes et les éventuelles solutions.
 
En juin 2022, nous avons aussi donné un avis sur le règlement Local de Publicité. 
Malheureusement notre demande qui nous semblait assez sensé de ne pas autoriser les 
panneaux de grandes tailles de 8m2 de surface et 6m de hauteur pour la pollution 
visuelle qu’ils provoquent mais aussi les panneaux lumineux qui engendrent 
surconsommation énergétique et pollution lumineuse, n’a pas été suivi par la mairie et 
nous le regrettons.
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 En octobre 2022, nous avons aussi répondu à l’enquête publique sur Satory. Au delà de 
quelques manquements sur des études sur la gestion des eaux usées (Satory va se 
raccorder sur l’usine du Carré de réunion), nous avons surtout mis en avant le flou 
persistant sur les accès routier à l'ouest de Satory (donc l’Epi d’Or). Car en plus d'un 
possible accès entrant depuis la RN12, le dossier évoque, de manière toujours 
hypothétique, un échangeur de sortie, au croisement avec la RN 12 ("Épi d'Or"). 
L’ADEEO considère que cette option doit être supprimée du projet car les impacts sur le
quartier de l'Epi d'Or pourraient être catastrophiques alors que cette zone est déjà 
saturée par les véhicules de transit Nord/sud et aussi Est/Ouest. Les conclusions du 
commissaire enquêteur ont été publiées fin décembre 2022 et nous ne manquerons pas 
de les commenter lors de notre assemblée générale du printemps 2023.

En décembre 2022, nous avons rencontré Madame le maire et son équipe et avons pu 
discuter des sujets suivants :

Foyer ADOMA (ex Sonacotra) Rue F Ferrer. Versailles
Rappel: Reconstruction d’un centre d’accueil pour femmes seules avec enfants en 

remplacement du foyer de travailleurs actuel qui sera détruit (170 logements au lieu de 
110 actuels). Le projet doit durer au moins 2 ans mais nous ne savons pas encore quand 
il va réellement commencer. L’accessibilité du chantier nous «inquiète» depuis la 
naissance du projet et avions écrit au maire de Versailles en 2020 pour que l’accès au 
chantier se fasse par le bois. 
Ensuite nos demandes ont été relayées par Madame Le Maire qui s’est fortement 
impliquée sur ce dossier et la préfecture aurait répondu à la demande et pris position 
pour que les camions et autres engins de chantier liés aux travaux ne passent pas dans 
le quartier mais dans le bois. 
Les aménagements et la sécurisation nécessaire vont être mis en place par ADOMA. Il 
est clair que la foret et les accès piétons aux bois seront un peu perturbés mais c’est 
probablement préférable aux va et vient dans le quartier liés au chantier.  

      Sécurisation des piétons Rond point Butzbach/Rue Emile Zola
La traversée à l’angle du restaurant Plein Sud manque de visibilité et le trottoir le

long du primeur jusque la rue J.François est relativement étroit pour les piétons, ce qui 
n’est pas sécuritaire.
Augmenter la visibilité à l’angle du restaurant semble compliqué à cause de la 
configuration du lieu mais la mairie avait promis d’étudier néanmoins le déplacement du 
candélabre ce qui améliorera le champ de vision.
Coté trottoir, il nous a semblé que l’élargissement du trottoir entre le carrefour et la 
rue J.François  pouvait être réalisable et avons donc poussé dans ce sens.  
Notre demande va peut-être être réalisée car d’après la mairie, le projet de la rue 
J.François a évolué vers 2 maisons de 100M2 et dans ce contexte celle-ci négocie pour 
récupérer une bande de terrain pour élargir le trottoir rue E Zola (c’est en bonne voie 
d’après le Directeur technique). 

Un autre écueil que certains ont peut-être vécu est la sortie de l’immeuble à l’entrée de
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la rue du Plateau. Avec les stationnements sur les trottoirs et la sortie de parking juste
avant le virage, la visibilité est réduite et peut conduire à des accidents. Nous avons 
demandé que la mairie prenne le sujet et installe un miroir. Cette dernière nous a 
répondu que c’était un vrai sujet mais que le miroir allait être demandé mais sera à la 
charge de la copropriété. Nous attendons le retour.  

Nous réfléchissons à d’autres demandes comme notamment l’entrée de la rue Pasteur 
(descente le long du centre de contrôle Norisko) qui est très étroite et avec les voitures
en stationnement ne permet qu’un trottoir très réduit. Ce passage nous semble 
dangereux pour les voitures et malaisé pour les piétons. Nous avons appris que Norisko 
va partir car que le propriétaire du pâté de maison va vendre pour la construction d’un 
petit immeuble en 2023. Nous allons donc écrire à la mairie pour signaler le point. 

Liaison Bus St Cyr -Satory voie militaire
Nous vous en avions déjà parlé, la voie militaire qui traverse le quartier va être 
partagée pour permettre un transport en commun entre la gare de St Cyr et Satory. 
L’étude de réalisation semble toujours en cours mais nous avons demandé à la mairie si 
un arrêt pouvait être implanté sur l’Epi d’Or. Même si cela sera intéressant pour les 
habitants du quartier, le sujet n’étant pas à la main de la mairie, il est difficile 
aujourd’hui de prédire si cela va se faire. Mais qui ne tente rien n’a rien ! 

Ce sont quelques un des dossiers que nous suivons mais nous aurons l’occasion d’échanger 
plus longuement lors de notre assemblée générale qui se tiendra au printemps. 

Votre avis nous intéresse, n’hésitez pas à nous envoyer un courriel ou à déposer un petit
mot dans une de nos boîtes aux lettre, et surtout le plus important pour vous 
représenter et que nous puissions porter vos demandes: N’oubliez pas d’adhérer en 2023
(vous pouvez déposer vos bulletins et chèques à l’adresse en bas de page ou chez Y. 
Hennequin au 19 Rue du Bois Robert, F. Delamare au 72 rue F Ferrer ou P. Pancrace au
17 rue jean Forest). 

N’oubliez pas la cérémonie des vœux de la mairie, le jeudi 19 janvier (c’est demain!), 
dans la maison de quartier des Demoiselles de Saint Cyr (Square Wallon). Pour mémoire,
la défense de ce square est à l’origine de la création de l’association et la maison de 
quartier est une de nos demandes récurrentes depuis 2002 (Époque où quelques 
associations étaient hébergées dans des préfabriqués qui étaient posés à la place de la 
crèche!!!). Aujourd’hui cet équipement ne permet pas de faire de réunion mais la 
fanfare, les majorettes et l’association Energym y sont hébergées et c’est déjà une 
amélioration de leurs précédentes conditions 

Bien Cordialement

Le bureau
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BULLETIN D’ADHESION ADEEO 2023

NOM :                                                         Prénom :  

Autre personne au foyer :

  NOM :                                                         Prénom :  
Adresse : 
   
Téléphone :                                  

 E-mail :

COTISATION : 8 Euros    Nouvelle Adhésion             ou          Renouvellement     

Signature :

 

ADEEO  18 Rue Andre Cordier 78210 Saint Cyr l’Ecole         http://adeeo.free.fr         adeeo@free.fr   

mailto:adeeo@free.fr
http://adeeo.free.fr/

